
П О Б Е Д И Т Е Л И  В С О Р Е В Н О В А Н И И
Подведены итоги социалистического соревнования сре

ди факультетов и студенческих групп нашего универси
тета — за прошлый учебный год.

П Е Р В О Е  М ЕСТО  присуждено биолого-химическому 
факультету, ВТО РО Е М ЕСТО  поделили физический и 
юридический факультеты, Т Р ЕТ Ь Е М ЕСТО  занял мате
матический факультет.

Первое место С Р Е Д И  С Т У Д Е Н Ч Е С К И Х  Г Р У П П  уни
верситета завоевала группа Ф-33, второе — Х-41, третье 
— Ю-21 (наименование групп дается по прошлому году).

Группы-победительницы будут награждены переходя
щими вымпелами и Почетными грамотами, а лучшие сту
денты группы Ф-33 В. Лопатин, В. Петушков, Л. Бари
нова, О. Моданова, Т. Жданович, И. Ясников будут на
граждены туристическими путевками.

Награждение победителей состоится на торжественном 
собрании университета, посвященном 50-летию образо
вания С С С Р .

Пролетарии в с е х  стран, соединяйт есь!
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Н е д е л и
С остоялась отчетн о -вы бор - 

нан пр оф сою зна я  кон ф ере н 
ция ун и ве р си те та . С о тче т 
ным донладом о проделан
ной работе за и с те кш и й  пе
риод в ы ступ и л  председатель 
п р о ф с о ю з н о го  ко м и те та , д о - 
Цент ка ф е д р ы  п о л и тэ к о н о 
м ии - И. М . В о р о н ко в . К о н 
ф еренция п р ин я л а  п о ста н о в 
ление н избрала н овы й  со- 
етав м естно го  ком и тета  
проф сою за, председателем 
ноторого  вновь и збран  тов. 
В оронков . Подробнее о к о н 
ф еренции будет р а сска за н о  
в следую щ ем  ном ере наш ей 
газеты .

Пошел последний месяц 
ю билейного года, 29 дека
бря весь наш народ отме
тит великую  дату —  50-ле
тие образования СССР.

В этом году ЦК КПСС и 
Совет М инистров СССР при
няли важные постановления 
«О заверш ении перехода ко 
всеобщ ему среднем у обра 
зованию  м олодеж и и даль
нейш ему развитию общ еоб
разовательной ш колы » и 
«О мерах по дальнейш ему 
соверш енствованию высше
го образования в стране». 
Это говорит о последова
тельном осущ ествлении ре 
шений XX IV  съезда КПСС 
в области народного обра 
зования. и развития высшей 
ш колы.

С 27 по 30 сентября 1972 
года в Ростове-на-Дону, 
М инистерством  высшего и 
среднего специального о б 
разования РСФСР был орга
низован семинар-совещ ание 
ректоров высших учебных 
заведений Российской ф е
дерации. В подготовке  и 
проведении этого совещ а
ния приняли участие М ини
стерство просвещ ения и 
М инистерство культуры  
РСФСР. На совещании с 
докладом  «XXIV съезд 
КПСС и актуальные пробле
мы развития высшей ш ко 

ВЫСШАЯ Ш КОЛА 
НА НОВОМ ЭТАПЕ

лы» выступил М инистр выс
шего и среднего специаль
ного образования РСФСР 
И. Ф . О бразцов.

«О ком мунистич е с к о м 
воспитании студенческой 
м олодежи» выступил се кре 
тарь ЦК ВЛКСМ В. А. Ж ите- 
нев.

«О повыш ении роли об 
щественных наук в ко м м у 
нистическом строительстве, 
совершенствовании их пре
подавания в вузах» расска
зал заведую щ ий сектором  
отдела науки и учебных за
ведений ЦК КПСС Н. В. 
Пилипенко.

Ректоры вузов в своих 
выступлениях обменялись 
накопленны м опы том  в 
учебно - воспитательной и 
научно - исследовательской 
работе, поделились планами 
выполнения постановления 
«О мерах по дальнейш ему 
соверш енствованию высше
го образования в стране».

29 сентября на семинаре- 
совещании выступил м и

нистр высшего и среднего 
специального образования 
СССР В. П. Елютин. Он 
говорил о необходимости 
активизации процессов о б у 
чения и воспитания студен
тов, о переходе от инф ор
мационного  обучения к  ме
тодологическом у, о состоя
нии новых, отвечающ их вре
мени, учебных планов, о 
развитии научных исследо
ваний и внедрении дости
ж ений науки в производст
во, о развитии материаль
ной базы вузов.

В залах Ростовского ин
ж енерно  -  строитель н о г о 
института для участников се
минара была организована 
богатая выставка «Высшая 
ш кола РСФСР к  50-летию 
образования СССР». Там де
монстрировались техниче
ские средства обучения, 
научно - исследовательские 
установки и приборы , из
данная вузами литература, 
учебники и учебные посо
бия. Экспонатами нашего

университета были м оногра
фии проф ессора В. П. Ш ах
матова, доцента Ж. Т. То- 
щ енко  и другие  учебно-м е
тодические издания.

Богатый материал этого 
семинара-совещ ания ректо 
ров в настоящее время об 
общ ается М инистерством 
высш его и среднего спе
циального образова н и я 
РСФСР. Готовятся дополни
тельные предлож ения по 
соверш енствованию высш е
го образования в РСФСР, 
которы е уж е к ко н ц у  года 
будут обсуждены , утверж 
дены коллегией и вскоре 
начнут претворяться в 
жизнь.

М олоды е университеты, в 
том  числе и наш, получат 
дополнительное ф инансиро
вание на приобретение о б о 
рудования и литературы. 
Старейшие университеты 
ока ж ут нам помощ ь в повы
шении квалиф икации пре
подавательского состава. 
А кадем ия наук СССР будет 
направлять к  нам крупны х 
ученых для чтения лекций. 
П редстоящ ее строительство 
университетского ко м п л е к
са укрепит материальную 
базу.

О днако нуж но помнить, 
что осущ ествление м ер по 
дальнейш ему развитию  ву
за и улучш ению  качества

подготовки  специалистов за 
висит не только от м ини
стерства, но пр е ж д е  всего 
от нас самих. Эта обязан
ность лежит на ректорате, 
партийной, ком сом ольской  
и проф сою зной  организа 
циях, проф ессорско-препо
давательском составе, о б 
служ иваю щ ем  персонале и 
студентах. П од лежачий ка 
мень вода не течет. М ы 
уж е  сейчас долж ны  бороть
ся общ ими силами за повы 
шение успеваемости студен
тов, особенно перво кур сни 
ков, активно участвовать в 
научных исследованиях, в 
оф ормлении лабораторий и 
кабинетов, в общ ественной 
жизни вуза, в спорте и в 
общ ественном  труде.

Нет сомнения, что ко л 
лектив нашего университе
та с честью справится с по
ставленными задачами, д о 
стойно встретит 50-летие 
образования СССР, прило
ж ит все усилия к  дальней
ш ему соверш енствованию 
подготовки  м олоды х специ
алистов —  активных строи
телей ком м унистического  
общества.

А. ДРОКИН, 
ректор  Красноярского  
государственного уни 
верситета, доктор  ф изи
ко-математических наук, 
проф ессор.

©Идет последняя, преддипломная сессия у студентов- Физиков. Пятикурсники сдали первые зачеты и экзамены. Успешно сдали кванто- - ю химию радиофизики и оптики.Первые пятерки получили студенты Е. Аверьянов и П. Золотухин.
©

Н ачали свою  ра б о ту  под
готови тел ьны е  н ур сы  пр и  
Нашем ун и ве р си те те . В этом  
г°ДУ на н и х  будет зан и -
Маться 575 че ловек без 
о тРьіва от пр ои зво дства . 
М ногие из н и х  на б уд ущ и й  
год с т а н у т  студ е нтам и  наш е- 
г°  вуза.

Х уд о ж е ств е н н ы й  совет на 
ш его ун и в е р си те та  провел 
свое первое заседание.

С П А С И Б О  Т Е Б Е , Р А Б Ф А К !
\ \  Ы — студ е н ты ! Х орош о зву-
1 ѵ ж чи т . М о ж ет б ы ть , рано  еще 

го в о р и ть  тан : первая зи м н яя  сес
сия п о ка  не сдана, и мы все еще 
в к а ко й -т о  мере ч увствуе м  себя 
ра бф ако вцам и  — тем и, кем  вош ли 
впервы е в ун и ве р си те т . Рабф ак 
— это наш е по д го тови тельн ое  о т 
деление. Здесь в течение уче б 
ного  года пр о хо д я т  кв а л и ф и ц и р о 
в а н н ую  п о д го то в ку  д е ся тки  м оло
д ы х  лю дей.

Рабф ак. Чем-то стары м , забы 
ты м , но б еско н е чн о  д оро ги м  веет 
от это го  слова. В д вадцаты е годы  
л у ч ш и х  р а б оч их  по сы лал и  заводы  
и ко л хо зы  на уче бу . О ж ила эта 
давняя тра д и ц и я  о наш е время.

И вот мы — пе рвы е в ы п у с к н и 
ки  рабф ака К р а с н о я р с ко го  у н и 
верситета . За плечам и м н о ги х  — 
годы  работы  и сл уж б ы  в ар м и и . 
Все п р и ш л о сь  н а ч и н а ть  сначала, 
да ещ е без отры ва  от п р о и зв о д 
ства . К а к  это было н е л е гко  после 
столь  д л и те л ьно го  переры ва  в за 
н я ти я х ! Не все вы д ерж али  э ту  на 
г р у з к у ,  но б ольш и нство .

Мы от д уш и  б лагодарны  тем , 
нто  вывел нас на ш и р о ку ю  и я с 
н у ю  д о р о гу  зн а н и й , кто  по д го то 

вил нас н са м остоя те л ьно м у и 
гл у б о ко м у  и зу ч е н и ю  в узо вско й  
п р о гр а м м ы  — своим  пр епод ава 
телям п о д го то в и те л ьн о го  отделе
ния Т. А . С о р о ки н о й , Л. Б. Ким , 
Е. К. Т у с та н о в ско й , А . И. Б акае
вой, Н. Ф . Ч еботареву, М. В. Ш а- 
ш ило.

Эти лю д и  не то л ь ко  н а уч и л и  нас 
по ;н а сто я щ е м у  работать  над к н и 
гой , а н а л и зи р о в а ть  и зуч а е м ы й  м а
териал , не т о л ь ко  об огатил и  нас 
п р о ч н ы м и  з н а н и я м и , но и сум ели  
сп л о ти ть  в д р у ж н ы й  ко л л е кти в : 
с к о л ь к о  в о с кр е с н и ко в  мы прове- 
ли все вм есте, и н те р е с н ы х  э к с к у р 
сии, вечеров, поход ов ! Е сть что 
вспо м ни ть . И то, что  мы вош ли  в 
ун и в е р си те т  уж е  н а сто я щ и м и  с т у 
дентам и  — т а к и м и  ж е , н а к  все, — 
дал нам  рабф ак.

В. С ТР Е Л ЬС КИ Й , 
с туд е н т  I кур са  ф изф а ка , 
в ы п у с к н и к  п о д го то в и те л ьн о 
го отделения.

НА С Н И М КЕ : первое зн а ко м с тв о  
с а п п а р а тур о й , первы е о п ы ты ... 
Вчера еще сл уш а те л и  п о д го то ви 
те л ьн о го  отделения, а сегодня — 
п е р в о к у р с н и к и  б и о л о го -хи м и ч е ско 
го ф а кул ьтета .
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МАТЕМАТИКА?
Приближается научная студенческая конфе

ренция по общественным наукам, посвящен
ная 50-летию С С С Р . В ней примут участие и 
стУденты математического факультета. Оста
ю сь уже меньше месяца, а многие студенты 
еіДе не начали работу над рефератами. Под
готовка к конференции движется крайне мед
ленно. Чем это вызвано?

Прежде всего, большинство студентов-мате- 
Матиков считает, что в общественных науках 
им делать нечего. Пусть, мол, юристы пишут 
иодобные рефераты, — это их прямое дело, 
а нам математикой заниматься надо.

Подобная точка зрения однобока и духовно 
бедна. Ибо нельзя стать полноценным совет
ским ученым и тем более — преподавателем,
Не выработав у себя коммунистического миро- 
ноззрения. А  лучший способ познакомиться с 
Учением марксизма-ленинизма — это напи
сать реферат по общественным наукам. Имен
но поэтому стало уже доброй традицией, что 
авторы лучших рефератов но истории К П С С

— НЕ ТОЛЬКО
НАКАНУНЕ НАУЧНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

освобождаются от экзамена по этому предме
ту, и в зачетку им ставится оценка «отлично». 
Так, например, был оценен реферат студентки, 
теперь уже 3-го курса, Т. Рудой, направлен
ной в прошлом году на краевую научную сту
денческую конференцию.

Да и по философии, политэкономии, науч
ному коммунизму гораздо легче сдавать экза
мен, если при подготовке к реферату изучено 
много дополнительной литературы. Серьезно 
написанный реферат может иметь и опреде
ленное научное значение.

—* Но что мы можем сделать в обществен
ных науках, если мы все равно не в состоянии 
написать реферат на таком уровне, как сту
денты гуманитарных факультетов? спросят 
некоторые математики. Однако факты дока
зывают, что они не правы.

В марте 1970 года проходила наша первая

университетская студенческая конференция по 
общественным наукам. На ней выступили и 
математики. Работы наших студентов Н. Поду- 
фалова — «Социальный портрет студента» и 
Н. Воробович — «О роли интуиции в мате
матическом исследовании» прошли на крае
вой и далее — на республиканский туры.

Республиканский комитет наградил Н. По- 
дуфалова дипломом II степени — за первое 
место, а Н. Воробович — Почетной грамотой. 
Эти награды говорят о высоком уровне работ 
студентов-математиков. Кстати, после Нико
лая Подуфалова ни один студент нашего уни
верситета не писал реферат на таком уровне.

Так почему же настолько вяло идет у час 
подготовка к конференции в этом году? Осо
бенно на 3-м курсе. Неужели иссякли твор
ческие силы у математиков? Неужели не най
дется человека, способного защищать честь 
университета на краевом, а быть может, и 
всесоюзном конкурсах?

Пока еще есть немного времени, нужно со
средоточить все усилия и как следует пора
ботать над рефератами.

С . З Н А М Е Н С К И Й , 
студент матфака.



портрету

К У Р с н и кВН Е Ш Н Е  он ничем 
не выдели е т с я: 
среднего р о с т а ,  

подвижный — типичный 
студент. В университет 
поступил с первого захо
да. А  потом был колхоз, 
деревня Нагорная. Мы с 
Сергеем там и познако
мились по-настоящему: ра
ботали на пилораме, ката
ли ломами бревна и тас
кали доски, брус. Рабо
тать приходилось «и в 
снег, и в ветер». Но Сер
гей, самый хрупкий на 
вид, работал наравне со 
всеми, а иногда даже луч
ше, больше.

Кстати, это его харак
терная черта — делать и 
знать как можно больше, 
лучше. Он считает, напри
мер, что знать предмет 
в рамках читаемого кур-

Штрихи к

О Д И Н
са — почти ничего не 
знать, ибо все, что могут 
дать лекции, — это лишь 
крошечный кусочек от 
большого каравая науки.

Если спросить у любо
го преподавателя,' веду
щего у нас какой-либо 
предмет, кто больше всех 
обращался к нему за кон
сультациями, •— вам, не
сомненно, назовут именно 
Сергея Гавричкова.

...Да — это точно, та
ким мы его знаем: стоя у 
доски, энергично жести
кулирует. Крошится мел, 
и вот уже рождается его 
очередной, порою каверз
ный, вопрос, на который

не всегда сразу 'может 
дать ответ даже опытный 
преподаватель.

А  потом вечером, уже 
дома, он пересмотрит ку
чу книг, и на следующей 
лекции снова подойдет к 
преподавателю. Такой уж 
он, наш Сергей.

Летом он вдруг махнул 
на Таймыр,, с ихтиолога
ми исходил тундру вдоль 
и поперек, и домой привез 
великолепного лосося соб
ственного посола. Обыва
тель сейчас скажет: стои
ло из-за этого в тундру 
ездить. Но вы увидите, по
слушаете Сережку и сами 
поймете: стоилоі Дело, ко

нечно, не в лососе, а в 
том, что увидел и узнал 
он за это лето, сколько 
встретил интересных лю
дей.

На втором курсе у Сер
гея появляется потреб
ность сказать свое слово 
в науке, но, по свойствен
ной ему привычке, не
сколько распылил свои си
лы: его одновременно при
влекали и магнитные 
свойства органики, и мате
матический аппарат фило
софии, и новейшие мето
ды матфизики. И как 
только на все это хвата
ло времениі

Потом его увлекли го

ры, он буквально «забо
лел» ими, вступил в сек
цию альпинистов и начал 
покорять вершины — од
ну за другой. По-моему, 
если понадобится — он 
покорит их все.

Сергею многое дается 
легко: наука и спорт, жи
вопись и фотография, а 
главное — у него неуто
мимая жажда познания.

Впрочем, сам он, как 
говорили в древности, — 
«знает, что ничего еще не 
знает». Но я уверен, что 
всю жизнь свою он посвя
тит познанию науки, жиз
ни, самого себя.

Г. Д А В Ы Д О В И Ч , 
студент физфака, наш 
внешт. корр.
Н А  СН И М К Е: С . Гав- 

рнчков.

СПОРТ—

ПЕРВАЯ
ЛЫЖНЯНа днях состоялась традиционная гонка по лыжам среди команд города на приз «Первая лыжня». Лыжники нашего университета впервые приняли в ней участие.В общем зачете среди всех лыжных коллективов города первое место заняла команда Ц Б К , второе — политехнического института, наши лыжники заняли 11-е место. Для первого раза это неплохо, .но у команды есть немало возможностей, чтобы сократить расстояние до призовых мест.Хорошо прошли дистанцию наши лыжницы Галина Богданова и Людмила Жарова — с биолого-химического факультета, из ребят— Владимир Чернышов, Виталий Зражевский и Владимир Хрусталев — с физфака.В это воскресенье в районе лыжных баз студенческого городка состоится открытие зимнего сезона по лыжам.В нем также впервые примут участие лыжники нашего университета. Успехов вам, ребята!

В. ШУМБАСОВ, 
преподаватель ка
федры физвоспита- 
ния.

°сигнал «К П »
В последнее время то и 

дело слышатся разговоры  
о плохой посещ аемости 
лекций нашими студентами. 
Это становится даже при
вычным. Такое недопусти
м о и с этим пора кончать.

Чтобы говорить о пропус
ках лекций и опозданиях не 
вообщ е, а конкретно  — 
нужны  факты. И мы отпра
вились за ними в очеред 
ной рейд «Ком сом ольского  
прожектора».

Итак, ю рф ак. На ко н тр о 
ле —  работа старост, груп- 
ком соргов, проф оргов, к у 
раторов групп и деканата, 
словом, всех, кто так или 
иначе долж ен заниматься 
вопросами посещ аемости 
лекций и повыш ения успе
ваемости студентов.

Выясняем —  работа, как 
принято говорить, «опреде
ленная» —  проводилась: де
канат делал три контроль
ных переклички, состоялось 
совещание с «треугольника
ми» групп всех курсов 
дневного отделения ф акуль
тета именно по вопросу по
сещаемости лекций, к наи
более рьяны м прогульщ и
кам  применялись дисципли
нарные взыскания в соот
ветствии с уставом высшей 
ш колы . Так, за системати
ческие пропуски  занятий без 
уважительных причин сту
денты В. Ю ш ков, Т. Горло
ва были отчислены из вуза, 
а студентам Краснову и Цой 
был объявлен вы говор.

Казалось бы —  принято 
столько м ер і О д н а к о  
уж е  первая проверка  заста
вила усомниться в их дейст
венности. И вот почему: в 
целом  в тот день на фа
культете отсутствовало свы
ше 40 человек —  по сути 
дела целая группа. И, как 
мы уж е  слышали, —  это 
входит в систему.

Но, м ож ет быть, все ува
жительные причины?

о сигнал «К П »
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Н У Ж Н Ы
ЭНЕРГИЧНЫ Е
М Е Р Ы

Но нет: студентка первого 
курса  Строева, оставив за 
себя свой портфель, удали
лась с первой ж е  лекции 
(благо, у него нет ногі). 
Студентка третьего курса 
Садовская отдыхала в раз
девалке. На вопрос: «По
чему не на занятиях?» —  
она преспокойно пояснила, 
что ей еще не принесли 
портфель, и она только что 
явилась из поликлиники. 
П ричем  здесь поликлиника 
и портфель, которы й о тку 
да-то должны  принести — 
мы так и не поняли до сих 
пор. В тот день к концу  за
нятий все ж е  изволили по
казаться на ф акультете сту
денты первого  курса С тро
ева и Елагина, четвертого 
курса —  Калю жны й и П о
лякова. В ходе переклички 
выявилось также, что в тот 
день самовольно покинули 
занятия семь человек из 
группы  Ю -41, пятеро —  из 
группы  Ю -42 (завидная са
мостоятельность: ко гда  хо
тят —  тогда придут на за
нятия!).

Подобная «самостоятель
ность» приводит к  тому, что 
сотни, тысячи часов являют
ся пропущ енны ми. Кому, 
спрашивается, нужны  такие 
знания будущ их юристов, 
такая дисциплина и такое 
отнош ение к учебе? Поисти
не, «рекордов» по количе
ству пропущ енны х лекций 
достигли студенты ю рф ака 
Иванов, Ш амрай, уже знако-

Осигнал «К П »
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мая нам Садовская, С кряб и 
на, Вы ш егородский, Коков, 
Ерзунов и другие . О чем 
они дум аю т —  не понятно.

Все, что показал этот 
рейд, ещ е раз свидетель
ствует о том, что меры , цри- 
меняем ы е к прогульщ икам , 
недостаточно строги, систе
матичны и продуманны .
Как, наприм ер , объяснить 
тот факт, что старосты групп 
Ю-21 и Ю -32 вообщ е забы
ли о своих обязанностях, и 
не ведут ж урналов посещ а
емости (в тот день они так 
и остались лежать в дека
нате)? И почем у слаба связь 
деканата со старостами
групп, почем у сбор спра
вок об  освобож дении сту
дентов от занятий ведется 
помимо старост? Работа 
«треугольников» групп пр о 
водится ф ормально и сво
дится лишь к механической 
регистрации пропуска  заня
тий и подаче сводок о про 
пусках в конце недели в де
канат —  для коллекции, 
что ли? И почему ко м со 
мольские  группы  самоустра
нились от реш ения этих во
просов? Очень слабо рабо
тает учебно-воспитательная 
комиссия.

Ф акты  —  упрямая вещь. 
А  они ка к раз и говорят о 
том, что работа, которая 
ведется на ю рф аке с пр о гу 
лами и опозданиями сту
дентов, весьма «неопреде
ленная», и энергичных, стро
гих м ер  вовсе нет. А  надо 
бы.

Участники рейда: 
В. ГАЛАГАНОВ— студент 
Ю-41, В. КОРНОУХОВ, 
зам. декана юрфака. 

А. ЧИСТЯКОВ, нач. шта
ба «КП», Л. ШОРОХОВ, 
ст. преподаватель ю р
фака; члены «КП»: сту
денты юрфака Т. ПУЧ
КОВА, И. АКАЧЕНОК, 
Г. КАТЦИНА, Е. БУРА
КОВА.
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ЖЕРТВА СПОРТЛОТО.

К л у б

В Е С Е Л Ы Х

МИМОХОДОМ.Перейти на самообслуживание, к сожалению, не значит самому заполнять зачетную книжку и не ходить на лекции.
*  *  *

Он поним ал  п о сл о ви ц у  «Вен ж и в и  — вен учи сь»  
б унва л ьно : вен б уду ж и т ь , а второй  вен — у ч и т ь 
ся.

*  *  *— Я даже во сне себя профессором вижу! Что сделать, чтобы сон сбылся?- Поменьше спать.
*  *  *

Ч у д а к о в
М АС С О ВИК-ЗАТЕЙ Н И Н :
— С ейчас мы будем и гр а ть . Берем годовалого  

сло не нн а , ставим  его в ц е н тр  к р у га . Затем  10 — 20 
человек б ерутся  за р у к и  и ведут хоровод  в о к р у г  
сл о не нн а . И гра назы вается  «Не надо делать слона 
из м ухи !» .
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ПРИХОДИТЕ НА 
ПРАЗДНИК!

8 декабря, в 17.30, 
в т е а т р е  музы
кальной комедии со

стоится торжествен
ное собрание коллек
тива университета, 
посвященное 50-ле
тию образования 
СССР.ш іш ііи іііш ііііііііііш ііш ш н іш іш іііш іш іііііін ііііііііік-:

ПоговоримО б
ЭТОМ

«ЧЕЛОВЕК ПО НАТУРЕ
СВОЕЙ ХУДОЖНИК»
«Х отелось, чтобы  на с т р а н и ц а х  наш ей  у н и в е р 

с и те тско й  газеты  хо ть  и ногд а  по явл я л и сь  беседы 
о н е к о т о р ы х  видах н аро д н о го  тво рче ства . Эти 
беседы по зво л ят  п р и о б щ и ть  н н ем у студ е нтов , 
п р и в и т ь  лю бо вь  к  п р е кр а с н о м у , п о м о гут  
о т к р ы т ь  в себе т в о р ч е ски е  силы  и р а зв и ть  и х » ,— 
о тн л и н н ул ся  в своем пи сьм е  на обращ ение  р е д а к 
ции  «П осоветуй , читатель» , о п уб л и ко в а н н о м  в 
3-м ном ере « У н и в е р си те тско й  ж и зн и » , тов . Т е пля
ко в  В. В.

Он пр ед лож и л  т а к ж е  в н и м а н и ю  читателей  ц и кл  
бесед о народном  тво рче стве , б уд уч и  сам  его пр е 
д ан н ы м  п о кл о н н и ко м  и зн а то ко м . С егодня — п е р 
вая беседа из это го  ц и кл а .Представь себе, дорогой читатель, что ты побывал на выставке прикладного искусства. Осматривая экспонаты выставки, ты по- разному к ним относишься: одни тебя заинтересовали, на других внимание не задерживается. Почему так происходит?Очень часто мы не понимаем, что хотел сказать художник. Для того, чтобы верно оценить то или иное произведение, нужно уціеть чувствовать прекрасное. А это не приходит само, это в себе нужно воспитывать.«Человек по натуре своей художник. Он всюду, так или иначе, стремится вносить в свою жизнь красоту», — писал А. М. Горький. На протяжении многих веков человек художественно оформлял все. что его окружает, трудовой и домашний быт. О том. как создавалась эта красота — наша первая беседа.

«М ЕДВЕДЬ И М А Ш А » 
И. К . С тулова.

РЕЗЬБА ПО ДЕРЕВУДерево — один из самых доступных и широка распространенных материалов народного творчества. Наиболее распространенным являлись мягкие породы: липа, ольха, сосна, осина, однако часто резьба выполнялась и на твердых породах березы, дуба. И самое удивительное, что работы производились очень простыми инструментами: топо

ром, ножом, долотом, пилой, резцом.Настоящие произведения искусства — украшенные великолепным орнаментом крестьянские избы — сохранились в Архангельской области, в Карелии и Поволжье. Здесь декоративная резьба тесно переплеталась с композицией дома и прочих хозяйственных построек. Резьба покрывала двери, избы, перегородки, лавки, столы, посуду, кровати, божницы, сундуки, детские люльки, игрушки.Из поколения в поколение — от отца к сыну передавалось это прекрасное народное искусство.К особому разделу объемной резьбы по дереву относится изготовление резной деревянной игрушки. Одним из привлекательных свойств такой игрушки являлся юмор, выраженный в шутливых сюжетах по мотивам народных сказок, басен, песен.Во многом обогатили и развили древнее искусство резьбы по дереву современные мастера.В произведении М. Ф. Баринова. И. К. Стулова «Медведь и Маша» (см. фото) мы находим высокие художественные качества небольшой декора т и в н о й скульптуры. Они красивы, выразительны по форме и цвету, привлекательны для глаза. В обработанном материале крупными порезками — хорошо видна податливость дерева при резьбе.Если эта небольшая беседа пробудила у читателя желание познакомиться более подробно с данным видом народного творчества, то материалы по технике резьбы можно найти в различных популярных и специальных изданиях (например .в 10-томнике «Школа изобразительного искусства», журналах «Наука и жизнь», «Работница* и т. д.).Изучение литературы, самостоятельная работа разовьют ваши способности, расширят кругозор, научат понимать произведения искусства, бережно относиться к ним.
В. ТЕПЛЯКОВ,

мл. н а у ч н ы й  с о т р у д н и к
каф ед ры  н е о р г. х и м и и .
НА С Н И М КЕ : Д еревянное 

блю до. Изделие ко н ц а  X V III 
вена.

Редактор Л. ЗЛОБИНА.
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